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Патриотический
ХОРОШЕЕ беспокойство о 

судьбе выращенного уро
жая движет сейчас моло

дыми колхозниками, сельскими 
механизаторами, рабочими про
мышленных предприятий, студен
тами вузов, учащимися технику
мов и школ. Все они думают се
годня о том, как лучше помсчь 
колхозам собрать без потерь кар
тофель и овощи.

Особая забота у работников 
машидою-тракторных станций. Им 
надлежит максимально механизи
ровать трудоемкий процесс убор
ки корнеплодов и картофеля, пу
стить в дело все картофелеубо
рочные машины, плуги, добить
ся четкой и бесперебойной рабо
ты всей техники, чтобы ни один 
человек не терял даром на убор
ке овощей ни одного часа.

Во время уборки велика роль 
и комсомольских организаций 
МТС. В чем же состоят их зада
чи? Прежде всего в том, чтобы 
помогать каждому молодому ме
ханизатору ежедневно выполнять 
и перевыполнять сменные нормы, 
во-время вскрывать и быстро 
устранять недостатки, мешающие 
механизаторам вести уборку ово
щей высокими темпами.

Не менее ответственны обязан
ности и у молодых колхозников, 
комсомольцев сельхозартелей. В 
своей работе они должны исхо
дить из того факта, что на убор
ке корнеплодов и картофеля бу
дет занято большое количество 
людей. Ведь из 35 тысяч гекта
ров картофеля, выращенного нын
че нашими колхозами, ком
байнами будет убрано всего 7 400 
гектаров. А механизация уборки 
овощей составляет пока всего 23 
процента. Значит, ручной труд на 
уборке корнеплодов неизбежен, 

значит, надо разумно организо
вать его.

Необходимо, в частности, при
вести в боевую готовность весь 
автомобильный и гужевой транс
порт колхозов, чтобы его работа 
не сдерживала труд людей. Сле
дует немедленно позаботиться о 
хранилищах и засолочных пунк
тах, ликвидировать в этом все 
недоделки. Комсомольские орга
низации колхозов призваны также 
установить контроль за соблюде
нием мер материальной заинтере
сованности колхозников в уско
рении уборки и продажи овощей 
заготовительным организациям, 
за личным участием членов 
ВЛКСМ в уборке картофеля и 
овощей.

Правильно поступили комсо
мольцы еланских сельхозартелей 

Среди шоферов Камышловской автобазы, работающих на вы
возке зерна* широко развернулось соревнование за досрочное вы
полнение колхозами обязательств по хлебосдаче. Хорошо трудится 
в эти дни шофер комсомолец Николай Шевелев. На борту его 
машины нанесено семь красных звездочек. Кроме того, он обладает 
флажком «Победителю в соревновании».

Снимок А. Мартынова.

долг молодежи 
имени Свердлова, «Искра» и име
ни Калинина, взяв на себя кон
кретные обязательства. Каждый 
из них решил убрать вручную по 
25 соток картофеля, а если их 
труд будет механизирован,—то по 
одному гектару. Такую инициати
ву следует всячески одобрять и 
поощрять.

Но колхозным комсомольцам 
предстоит подумать и о сезонных 
молодых рабочих, прибывших к 
ним на помощь. В деревню уже 
выехали сотни и тысячи юношей 
и девушек с промышленных пред
приятий, из школ, вузов, технику
мов. Надо позаботиться о созда
нии для них необходимых быто
вых условий, обеспечить их бес
прерывной работой.

В то же время о молодых по
сланцах городов и рабочих посел
ков не могут прекращать заботы 
и комсомольские организации 
предприятий, вузов, техникумов, 
школ, пославших их в колхозы. 
Они обязаны повседневно инте
ресоваться культурными и быто
выми запросами своих посланцев, 
помогать сельским комсомольцам 
организовывать их труд, бороться 
с лодырями и разгильдяями.

К сожалению, сплошь и рядом 
можно встретить факты, когда 
молодые сезонные рабочие в кол
хозах предоставлены самим себе. 
О них не проявляют заботы ни 
местные комсомольские органи
зации, ни комитеты ВЛКСМ пред
приятий и учреждений, напра
вивших их в колхоз. В редакцию 
поступает много писем о том, 
что посланцам городов не соз
дают необходимых бытовых ус
ловий, плохо организуют их труд, 
не снабжают газетами. С подоб
ными явлениями надо вести ре
шительную борьбу.

Как видно, перед комсомоль
скими организациями и моло
дежью стоят большие задачи. И 
справиться с ними можно лишь в 
том случае, если политическая и 
организаторская деятельность 
комсомольцев будет соответство
вать тому трудовому подъему, ко

торый царит сейчас в деревнях. 
Поэтому особенно сегодня долж
ны быть нетерпимы такие факты, 
как бездействие контрольных по
стов, беззубость и абстрактность 
наглядной агитации.

Помочь колхозам без потерь 
убрать выращенный урожай ово
щей и картофеля — это патрио
тический долг молодежи. И свя
тая обязанность комсомольских 
органов — оказать ей в этом 
благородном стремлении всяче
ское содействие.

Уважаемый господин М. Суд
зуки,

получил ¡Ваше письмо, в «ото- 
ром содержатся вопросы, относя
щиеся к советско-японским от
ношениям.

В соответствии с выраженным 
Вами пожеланием отвечаю на 
эти вопросы.

1. «0 заключении пакта о ней
тралитете или пакта о ненападе
нии между Японией и СССР.

После Женевского совещания 
настроение мирового обществен
ного мнения усиливается в поль
зу скорейшего установления со
существования Востока с Запа
дом. Японский народ, кроме 
ничтожного меньшинства, ко
нечно, также не желает быть во 
враждебных отношениях с СССР 
или вступить вновь в такие 
отношения с ним.

В этой связи, каково■ в дан
ное время Ваше мнение о воз
можности заключения пакта о 
нейтралитете или пакта о нена
падении между Японией и 
СССР?».

Ответ; Как известно. Совет
ское Правительство в своих от
ношениях с другими странами 
исходит из признания принципа 
мирного сосуществования госу
дарств, имеющих разный обще
ственный строй, и из того, что 
по неурегулированным междуна
родным проблемам могут быть 
достигнуты согласованные реше
ния, если к этому стремятся за
интересованные стороны. Совет
ские люди убеждены, что такая 
политика отвечает интересам не 
только народов Советского Сою
за, но и интересам народов дру
гих стран, стремящихся к умень
шению международной напря
женности и укреплению мира.

Советский Союз последова
тельно проводит политику мира 
и стремится к развитию нор
мальных отношений со всеми го
сударствами, которые со своей 
стороны стремятся поддерживать 
такие же отношения с СССР. 
Он придерживается такой же 
политики и в отношении Япо
нии, с которой до сих пор нор
мальных отношений не имеется, 
хотя вопрос об урегулировании 
этих отношений уже назрел. Ра
зумеется, что решение этой за
дачи позволпло бы рассмотреть 
конкретные вопросы отношений 
между СССР и Японией.

2. «0 восстановлении нормаль
ных отношений между Японией и 
СССР.

Несмотря на то, что прошло 
уже 9 лет после окончания вто
рой мировой войны и что, осо- 
бешно после Женевского сове
щания, усиливается желание на
родов многих стран восстановить 
мирное сосуществование Восто

Вызов комсомольцев дрейфующей станции принят
С большим интересом восприня

ли новоселы целинных земель Ак
молинской области предложение 
комсомольцев высокоширотной по
лярной станции «Северный по
люс-3» начать соревнование за от
личное овладение своими профес
сиями. Комсомольцы колхоза имени 
Маленкова, Акмолинского района, 
отправили ответную радиограмму. 
Они пишут «Механизаторы-новосе
лы, как и все советские люди, с 
восхищением следят за героиче
ским подвигом коллектива дрей
фующей станции. Ваш самоотвер
женный труд среди льдов дале
кой Арктики — замечательный 
пример мужества и отваги, без
заветной преданности Отчизне. 

ка с Западом, нормальные отно
шения между Японией и СССР 
еще не восстановлены.

Испытывая глубокое сожале
ние в связи с указанным поло
жением, я хочу знать Ваше мне
ние о том, какие препятствия 
мешают в настоящее время вос
становлению нормальных отно
шений между обеими странами?»

Ответ. Главным препятствием, 
мешающим восстановлению нор
мальных отношений между обеи
ми странами, является, по моему 
мнению, то, что определенные 
круги Японии следуют диктату 
господствующих кругов США, 
которые стремятся удержать 
Японию в положении зависимой 
страны. Япония, разумеется, не 
может долго оставаться на таком 
поло женин шолу окк у п и рован н ой 
страны.

Что касается Советского Сою
за, то он выражает готовность 
к тому, чтобы нормализировать 
отношения с Японией, имея в 
веду, что со стороны Японии бу
дет проявлена такая же готов
ность.

3. «0 развитии торговли меж
ду Японией и СССР.

Я считаю, что существование 
торговых связей между соседни
ми странами, а также возможно 
большее расширение масштабов 
такой торговли является есте
ственным явлением, а, следова
тельно. и неминуемым желанием 
японского и советского народов.

Как Вы думаете, каким кон
кретным путем можно развивать 
торговлю между Японией и 
СССР?»

Ответ. СССР стоит за разви
тие торговых отношений с Япо
нией на взаимно выгодных ус
ловиях, так как это отвечает 
интересам народов обеих стран. 
Это подтверждается и практи
кой, когда между СССР и Япо
нией имели место широкие тор
говые связи, что давало нема
лые выгоды для обеих сторон. 
Следует отметить, что имеющие
ся возможности к развитию тор
говли между СССР и Японией 
далеко не используются.

В качестве конкретных мер в 
этих целях могли бы служить 
более частые встречи заинтере
сованных в советско-японской 
торговле лиц и делегаций. Мож
но было бы обсудить и вопрос о 
том, чтобы СССР и Япония об
менялись официальными торго
выми миссиями на условиях рав
ноправия и взаимности.

4. «0 перевооружении Японии.

Японский народ не желает 
понижения своего жизненного 
уровня в результате перевоору
жения или увеличения вооружен
ных сил. Однако вместе с тем он 
полагает допустимым, чтобы са

Мы гордимся, что так ясе, как 
и вы, выполняем почетное зада
ние партии и правительства, соз
даем советским людям обилие 
и счастливую жизнь. В нашей 
тракторной бригаде № 23—ком‘- 
сомольцы, прибывшие из Харь
ковщины. Бригада первой в Ак
молинской области выполнила 
план тракторных работ.

Сейчас в разгаре жатва. От
радно видеть первые плоды на
шего труда на новых землях. В 
целинных степях зашумели туч
ные хлеба. На всей обработан
ной целине комбайнеры намо
лачивают по сто пудов пшеницы 
с гектара. 

мостоятельное и независимое го
сударство имело свои независи
мые вооруженные силы в соот
ветствии с минимальными по
требностями самообороны и со 
своими экономическими возмож
ностями.

Каково Ваше мнение в отно
шении вооруженных сил само- 
обор-схны Японии?»

Ответ. Советский Союз стоит 
за существеннее сокращение во
оружений всеми государствами и 
за безусловное запрещение атом
ного. водородного И Других видов 
оружия массового уничтожения. 
Вместе с тем, Советский Союз 
исходит из того, что веяное су
веренное государство может 
иметь необходимые вооруженные 
силы для целей самообороны.

Как- известно, в предложениях 
Советского Правительства по 
мирному договору с Японией 
предусматривается, чтобы неза
висимая миролюбивая и демо
кратическая Япония могла иметь 
необходимые .для самообороны 

вооруженные силы.
5. «О развитии культурных 

связей между Японией и СССР.

Я глубоко уверен в том, что 
расширение культурных связей 
между Японией и СССР окажет 
положительное влияние на укре
пление подлинно дружественных 
отношений между Японией и 
СССР даже и в том случае, если 
не ожидается в ближайшем бу
дущем восстановления нормаль
ных отношений между обеими 
странами.

Каково Ваше мнение по этому 
вопросу?»

Ответ. Советский Союз охотно 
поддерживает и всемерно стре
мится развивать культурные 
связи с другими странами и в 
том числе с Японией. Многие 
делегации деятелей науки, куль
туры из других стран побыва
ли за последние годы в СССР, а 
советские культурные делегации 
посетили ряд зарубежных стран. 
Из Японии, как известно, так
же несколько делегаций посети
ли Советский Союз. Мы не со
мневаемся в том, что в Японии 
имеется немало людей, особеило 
среди японской интеллигенции, 
искренно стремящихся к расши
рению культурных связей с на
родами СССР.

Не может быть сомнения в 
том, что это окажет положи
тельное влияние на укрепление 
дружественных отношений меж
ду Японией и СССР, в которых 
заинтересованы как наши паро
ды, так и другие народы, стре
мящиеся к развитию междуна
родного сотрудничества и к 
укреплению всеобщего мира.

С уважением
В. МОЛОТОВ

11 сентября 1954 года.
г. Москва.

Мы с радостью принимаем 
ваш вызов и включаемся в со
ревнование за отличное овладе
ние профессиями. Каждый механи
затор нашей бригады овладеет еще 
тремя профессиями. Два тракто
риста решили учиться на курсах 
механиков. Четыре прицепщика 
станут трактористами, многие 
изучат электротехнику. Мы уве
рены, что в соревнование за от
личное овладение профессиями 
включатся все механизаторы-но
воселы Казахстана, Алтая, Ура
ла, Сибири».

(ТАСС).



Несколько трамваев ушло не 
по маршруту, и на остановке 
скопилось много народа.

— Товарищи, не ждите. Через 
площадь ни один трамвай сейчас 
не пойдет,—сообщила кондук
тор-—Сегодня парад пионеров.

А в эго время с разных концов 
города от всех школ стекались, 
словно ручейки, к широкой улице 
имени Ленина пионерские дружи
ны. То тут, то там раздавались 
призывные звуки пионерских 
горнов, будила далекое эхо дробь 
пионерских барабанов. Свердлов
чане, .не привычные к тому, что
бы пионеры выходили строем на 
улицы города, останавливались 
на тротуарах, смотрели на весе
лые детские лица, на всполохи 
рдеющих на солнце знамен и гал
стуков и сплошным потоком со
провождали пионеров к площади.

Все больше и больше 
пионерских колонн за
полняло улицу Ленина. 
Море голов, море цве
тов, множество знамен, 
флажков делали ее по- 
осОбенному празднич
ной. II все ярче и арче 
светило в этот день 
солнце. Оно словно стре
милось своими теплыми 
лучами сделать парад 
еще торжественнее, 
после многих холодных 
и дождливых дней по
радовать молодых граж
дан города ярким, со
всем по-летнему теп
лым днем...

По краям площади 
выстроились пионер

ские дружины. Давно, с 1948 
года, не было в Свердловске 
пионерского парада. Много во
енных парадов прошло за эти 
годы на площади имени 1905 го
да, Много раз выходили сюда де
монстрировать свое единство, 
свои трудовые успехи и предан
ность любимой Коммунистической 
партии трудящиеся города, Жите
ли Свердловска не раз быта здесь 
свидетелями выступлений физ
культурников. приходили сюда на 
митинги. Но в этот день площадь 
казалась по-особому пом ктодев- 
шей, в этот день ее хозяевами 
стали дети.

Над трибуной огромное панно: 
пионер и пионерка возле развер
нутого алого знамени. На знаме
ни лица любимых вождей — 
Ленина и Сталина. А вверху — 
пионерский значок и мачта, на 
которой вот-вот затрепещет, за- 
колышется красный флаг парада.

Смолк гул на площади. По 
команде «смирно!» застыли в ря
дах юные ленинцы. Командую
щий парадом рапортует: «Пионер
ские дружины города к параду 
готовы».

II вот призывно звучат над 
площадью звуки .фанфар. Секре
тарь городского комитета ВЛКСМ 
тов. Ермаш приветствует и по
здравляет юных пионеров с нача
лом учебного года. Он желает им 
быть настоящими ленинцами,' от
лично учиться, интересно и друж
но работать в дружинах, отрядах 
и звеньях.

«К борьбе за дело Коммунисти
ческой партии будьте готовы!»— 
призывает он юных ленинцев. 
Дружным хором звучит в ответ: 
«Всегда готовы!». Клятва юных 
несется над площадью, уходит на 
улицы, наполняет сердце каждого 
пионера, Да—они, юные ленин
цы, всегда готовы итти за Комму- 
нжтичеокой партией, за комсо
молом. Пусть они еще дети, еще 
мало знают, но каждый готов 
упорно овладевать знаниями, 
приучать себя к труду, стать 
смелым и мужественным, таким, 
как коммунисты, ка® комсомоль
цы, каждый сделает все, чтобы 
вырасти достойным строителем 

коммунистического общества. Вог 
почему та® дружно, так громко 
прозвучал над площадью их от
вет: «Всегда готовы!»

Лена Рыбакова и Сережа Бер
зин — отличники учебы — иод- 
нптмают на мачте флаг парада.

Оркестр исполняет Гимн Со- 
ветекого Союза. Тысячи рук 
взметнулись и замерли в пио
нерском салюте...

Льется над городом песня 
юных пионеров:

«Готовься в дорогу 
на долгие годы, 

Бери с коммунистов пример. 
Работай, учись

и живи для народа, 
Советской страны пионер!».
II хоть поют эту песню не 

все участники парада, а кажет
ся, что несется она со всех 
концов.

Н'О вот отзвучали последние 
слова песни. Снова над пло- 
щадью раздалась команда 
«смирно!» Парад начался!

Шествие открывает дружная 
колонна барабанщиков. Малень
кие барабанщики в ослепительно 
белых гимнастерках и фуражках 
четко отбивают дробь. Впереди 
колонн знаменосец несет красное 
знамя городской комсомольской 
организации.

Возле трибуны дробь барабанов 
смолкает. Кто так четко, словно 
одной рукой, может взмахивать 
барабанными палочками! Восхи
щенные взгляды пионеров про
вожают барабанщиков. Но вот за 
ними, чеканя шаг, уже идут вос
питанники Суворовского учили
ща. А вслед за ними—пионерские 
дружины Сталинского района.

Сегодня впервые за много лет в 
каждой колонне рядом идут и де
вочки и мальчики. В этом году 
они вновь пришли в одни клас
сы, сечШ за одну парту, вместе 
влились в одни пионерские отря
ды и звенья. II от этого жизнь и 
работа, в отрядах будет еще инте
реснее, еще радостнее.

Над колонной колышутся яр
кие цветы, легкие розовые воз
душные ь.ары.

Осень щедра на яркие пышные 
цветы. II потому их сегодня осо
бенно много на параде. Цветы 
почти у каждого пионера: на
рядные астры, пышные пионы, 
словно огненные шары — ярко- 
желтые цветы.

Вслед за пипиеедми Сталинско
го района идут пионеры района, 
который носит имя любимого 
вождя, имя, которое присолено 
всей организации юных плоттеров.

Пионеры Ленинского района 
украсили стою колонну макетами 
белых голубей—символа мира, за 
который борются вое честные 
труженики земли. Голуби, словно 
живые, машут крыльями. Возле 
трибуны, когда пионеры чеканят 
шаг, голуби совеем неожиданно 
начинают взмахивать крыльями 

четко в тает 
маршу. Это было 
очень красиво. 
Но вот ив колони 
вспорхнула це
лая стая живых 
гм убей. Они по
кружились около 
трибуны, про
неслись над пло
щадью и скры
лись в просторах 
голубого неба.

Впереди Моло- 
товского - района 
проехала целая 
колонна юных 
велосипедистов.

Красиво про
шли пионеры Ки
ровского и Ок
тябрьского райо
нов. Детские ру
ки поднимали 
вверх пышные 
букеты цветов и 
снова опускали, 
их. Казалось, 
словно по пестро
му цветущему полю проносится 
шаловливый ветер.

Ио лучше всех прошли пионе
ры Чкалове кого района. Впере
ди—безукоризненно идущая ко
лонна воспитанников детского до
ма № 8. Перед нои небольшой, но 
хорошо сыгравшийся духовой ор
кестр этого же дома. Пионеры 
района подчинили оформление ко
лоты теме: «Украсим Родину са- 
дамп!» Об этом рассказывали 
многочисленные панно. К этому 
призывала расцветшая осенью 
при помощи умелых детских рук 
стройная яблонька, макет огром
ного румяного яблока, искусно и 
очень красиво сделанный букет 
живых цветов на большом белом 
круге. К этому звала целая ко
лонна пионеров, несших светлые 
зеленые саженцы. Этот молодой 
передвигавшийся по площади сад 
был прекрасен.

Макет пионерского значка об
рамляет надпись: «Орджоникпд- 
зевскии район». Идут пионеры 
известного всему миру Уралмаша. 
Юные натуралисты несут раз
ноцветные сачки, макеты пест
рых бабочек с трепещущимися 
крыльями. А солнце все жарче 
и жарче пригревает своими лу
чами пионерию. В его теплых 
лучах особенно красива .колонна 
пионерской дружины М 80 в 
снежнобелых рубашках и коф
точках, на которых рдеют пио
нерские галстуки.

Над колонной пионеров Куйбы
шевского района развеваются 
знамена всех шестнадцати брат
ских республик. И снова в воздух 
взлетают цветы. Снова взмы
вают ввысь выпущенные детьми 
стайки голубей.

Парадное шествие замыкает 
колонна Каганович- 
ского района.

Около двадцати пяти тысяч 
юных ленинце® приняло участие 
в параде.

Прошли по площади последние 
отряды. Умолкли звуки оркестра, 
но на. улицах еще долго были 
видны группы детворы. Пионе
ры шли в парки и сады города, 
где продолжалось веселье.

Странным показалось только 
то, что ни над одной колонией 
пионеров не колыхались нынче 
легкокрылые модели самолетов и 
планеров, не было ни одного маке
та, приготовленного умелыми ру
ками юных техников. А это силь
но украсило бы парад, показало 
бы много интересных дел пионер
ских дружин. Ведь и эти дела бу
дут наполнять увлекательным со- 
держамем работу пионеров, бу
дут помогать им в учебе, о готов
ности к которой рассказал парад 
юных пионеров Свердловска.

* * *
НА СНИМКАХ: парад 

свердловских пионеров 12 сен
тября 1954 года.

Снимки И. Пашкевича.

/Ото



За один день...
Вопрос о политучебе не был 

глданьы на заседании комитета. 
Просто по ходу дела секретарь 
комитета Айна Пожиличкина хо
тела выяснить у комсомольско
го актива, что уже сделано и 
чего недостает в организации 
политической учебы на заводе. 
Пожиличкиной решил помочь 
секретарь Молотове кого райкома 
ВЛКСМ тов. Козырев, который 
присутствовал на заседании.

— Товарищи активисты, — 
бодро обратился секретарь рай
кома к членам комитета. — Да
вайте поговорим о том, сколько 
у вас политкружков, кого хоти
те видеть пропагандистами. Мно
го ли слушателей?

Но активисты молчали. Ни 
косвенного, ни прямого разгово
ра о политучебе не получилось. 
Комплектованием политкружков 
на свердловском заводе «Уралка- 
бель» пока не занимались.

Тогда секретарь райкома сам 
произнес речь:

— Политкружков по изуче
нию истерии партии у вас нын
че не будет, — уверенно сказал 
тов. Козырев. — Можно учить
ся при лекториях и в полит
школах. Но можно ли у вас ор
ганизовать лекторий? Не знаю. 
Лучше убедите молодежь итти в 
политшколы...

Многое вызывало недоумение 
в речи секретаря райкома. За
чем утверждать, что кружков по 
изучению истории партии не бу
дет? Ведь с молодежью еще ни
кто не беседовал. Почему на за
воде нельзя создать лекторий? 
По какой причине отдавать 
предпочтение политшколе?

Но Анну Пожиличкину ниче
го не смущало в руководящем 
выступлении, а секретарь рай
кома продолжал давать указа
ния. Он по-хозяйски прикинул, 
сколько, по примеру прошлого 
года, должно быть кружков на 
заводе, указал, в каких цехах 
кружки следует объединить, а 
затем пожелал успехов в работе.

Надю сказать, выступление 
тов. Козырева произвело впечат
ление на секретаря комитета. 
Пожиличкина поняла одно: раз 
секретарь райкома определил ко
личество кружков, стало быть, 
медлить нечего.

Еще утром на заводе не су
ществовало ни одного полит
кружка, а к вечеру они были 
укомплектованы полностью. Сде
лать это оказалось несложно. 
По поручению Пожиличкиной 
члены комитета и комсомольские 
активисты цехов наскоро побесе
довали с комсомольцами, а затем 
представили в комитет списки. 
Правда, среди них оказались же
лающие изучать историю пар
тии, но это никого не смущало. 
Таких насчитывались единицы, 
а большинство шло в полит
школы. Указание секретаря рай- 
щона было соблюдено.

Молодая телятница шалинского колхоза «Луч» Анна Конькова 
добилась высокого среднесуточного привеса телят. Он составил 710 
граммов в сутки иа каждого годовалого теленка.

НА СНИМКЕ: Анна Конькова среди своих воспитанников.
Снимок М, Просвирника.

Нужно ли говорить о том, что 
после столь беглого опроса в 
комсомольской организации не 
могли составить себе ясного 
представления о том, кто из мо
лодежи хочет учиться, что к ком
плектованию политсети отнеслись 
поверхностно, с редким форма
лизмом!

На заводе не найдешь цеха, 
где бы, как утверждают спис
ки, можно было организовать 
отдельный политкружок. Как 
правило, слушатели объединя
ются в кружок из двух, а то и 
из трех цехов. Может быть, 
здесь мало молодежи и иначе 
поступить нельзя? Ничего подоб
ного. В двух оплеточных и одном 
резнноделательном. цехах рабо
тает около 80 комсомольцев. Но 
на эти три цеха создается лишь 
один кружок. Чем будут зани
маться те, кто не пошел в шко
лы рабочей молодежи или вечер
ние техникумы? Ничем. Оказы
вается, в этих цехах есть люди, 
с которыми, по словам комсо
мольских активистов, разговари
вать совершенно бесполезно: не 
хотят учиться и все.

И снова законное сомнение: 
так ли это?

Вот тростильщица оплеточно
го цеха комсомолка Галина Ан
типина. Заместитель секретаря 
комсомольской организации цеха 
Мария Озориина твердо считает 
ее «безнадежным человеком». 
Что ж, Галина действительно 
пока решила не посещать шко
лу рабочей молодежи. Но значит 
ли это, что она не хочет посе
щать лекторий или политкру
жок? Сама Антипина на этот 
вопрос неопределенно пожимает 
плечами. Что собой представля
ют эти формы учебы она знает 
плохо.

А ведь с Галей беседовали ком
сомольские активисты! Девушку 
спросили: «Будешь учиться?» 
Она ответила: «Пет». И в тетрад
ке секретаря комсомольской орга
низации против одной фамилии 
появился прочерк...

Спешка в комплектовании 
политсети привела комитет ком
сомола к еще одной крупной 
ошибке. Составляя списки, ком
сомольские активисты ограничи
лись беседами лишь с членами 
ВЛКСМ. Молодежь была остав
лена в стороне.

Когда комсомольские активи
сты шли в цехи завода, чтобы 
разобраться с учебой молодежи, 

"от них требовалась не простая 
регистрация фактов. Нужен был 
не Минутный обмен мнениями, а 
большой и серьезный разговор. 
Такого разговора иа заводе не 
получилось, и Анна Пожиличкина 
вправе задуматься над тем, что 
теперь делать. Дел же у комсо
мольских активистов немало, 
потому что многое следует начи
нать вновь.

И, ПЕШКОВА.

ПИСЬМА С ЗАВОДА «УРАЛЭЛЕКТРОАППАРАТ:»
3. В стороне от жизни

Бесспорно, руководители цеха 
серийной аппаратуры и завода не 
пытались подсчитать, сколько те
ряет производство из-за того, что 
люди не трудятся в полную меру 
своих сил и знаний, из-за того, 
что молодежь не повышает ква
лификацию*

Но в еще более неприглядном 
свете предстают эти факты после 
того, как вспомнишь, что все рас
сказанное во втором письме, про
исходит на комсомольско-моло
дежном участке, за которым, не 
без помощи заводского комитета 
ВЛКСМ, укрепилась слава луч
шего в районе.

Комитет слепо следует за циф
рами сводок, не изучает и не зна
ет жизни молодых производ
ственников, их нужд и стремлений.

Вызывает удивление, как могли 
в заводском комитете не встре
вожиться тем, что для револьвер
щиц цеха серийной аппаратуры 
постоянными стали заказы 
третьего разряда. Конечно, это 
происходит от незнания жизни.

В том же цехе десятый год ра
ботает фрезеровщица Нина Маль
цева. Пришла она сюда из ремес
ленного училища* С той поры >и 
«ходит» с четвертым разрядом. 
А в последнее время условия ее 
работы еще более ухудшились: 
Мальцеву то и дело перебрасы
вают со станка на станок. За ме
сяц с небольшим она сменила пять 
станков. К каждому приходится 
привыкать, изучать его «капри
зы». И месяц за месяцем, год 
за годом руководители цеха ос
таются безучастными к тому, что 
волнует работницу.

Для заместителя секретаря за
водского комитета ВЛКСМ тов* 
Поповой рассказ о справедливых 
обидах молодежи цеха серийной 
аппаратуры явился полным от
кровением.

— Вообще-то мы занимались 
такими вопросами, — говорит тов« 
Попова,—вот недавно обсуждали 
на комитете состояние трудового 
устройства молодежи ремонтно
механического цеха. Постановле
ние есть соответствующее.

«Недавнее», по мнению тов. По
повой, заседание состоялось 5 ян
варя.. С тех пор комитет не воз
вращался к таким вопросам. В 
ремонтно-механическом цехе ни
чего не изменилось после январ
ского заседания комитета*

Комсомольские вожаки пред
приятия даже не знают, сколько 
молодых рабочих в этом году по
высили квалификацию. Если бы

Накануне сезона
Свердловский государственный 

театр музыкальной комедии закон, 
чил летние гастроли* В этом году 
театр по-бывал в двух крупных 
промышленных и культурных 
центрах страны'— городах Моло
тове и Горьком. В Молотове те
атр гастролирует периодически, в 
Горький выезжал впервые.

В разнообразном гастрольном 
репертуаре свердловчан боль
шое место занимали советские 
музыкальные комедии — «Та
бачный капитан», которым те
атр по традиции всегда 
открывает гастроли, «Голубой 
гусар», «Дочь фельдмаршала», 
«Самое заветное», «Свадьба в Ма
линовке», «Стрекоза», «Марийкино 
счастье», «Прекрасная мельничи
ха». Из классических оперетт бы
ли показаны «Летучая мышь», 
«Прекрасная Елена» и «Фиалка 
Монмартра».

Театр показал своп спектакли 
не только в специально отведен
ном для его выступлений здании, 
но выезжал со своими спектакля
ми и концертами в заводские клу
бы* Он выступил во дворцах куль
туры имени Молотова и имени 
Сталина в Молотове, во дворцах 
культуры Горьковского автозавода 

имени Молотова, завода «Красное 
Сормово», в клубе имени Ленина 
в Горьком* Бригады театра встре
чались с рабочими, выезжая с 
концертами в цехи автозавода 
имени Молотова, на завод «Крае
вое Сормово», на Горьковский ме
таллургический завод, в колхозы. 

тов. Попова потрудилась пройти 
сотню метров, отделяющую ее ка
бинет от заводского отдела подго
товки кадров, то ей сообщили бы 
там очень неутешительные дан
ные: за нынешний год по всему 
заводу только 160 молодых рабо
чих повысили разряды. Мизерная 
цифра для такого предприятия, 
как «Уралэлектроаппарат»!

Заводской комитет комсомола 
проглядел, что в ряде цехов попи
рают права молодых рабочих, не 
заботятся об их трудоустройстве* 
Вместо того, чтобы быть актив
ным защитником прав молодежи, 
звать ее к постоянному росту, бу
дить ее творческую мысль, коми
тет занял позицию стороннего на. 
блюдателя. Многие молодые рабо
чие, видя равнодушие руководи
телей, сами невольно проникают
ся таким же равнодушным отно
шением к труду*

В начале этого года на завод 
пришел Михаил Долгополов. Вре
менно он устроился в железнодо
рожный цех грузчиком, с тем, что
бы присмотреться к производству 
и выбрать профессию по душе. 
Выбрал. Дважды обращался к 
начальнику цеха тов* Фишману с 
заявлениями, в которых просил 
направить его в механический цех 
учеником слесаря, и дважды полу
чал отказ без всяких оснований.

— Больше заявлений писать не 
буду,—говорит теперь Долгопо
лов, — видать, не суждено мне 
получить любимую специаль
ность.

Почему и этот факт остался 
вне поля зрения комитета 
ВЛКСМ?

А разве не служит обвинением 
заводскому комитету комсомола 
такой, например, случай: элек
тромонтер электроремонтного це
ха комсомолец Петр Артеменков 
пытался повысить разряд с пятого 
на шестой. Председатель квали
фикационной комиссии начальник 
цеха тэв. Сесюнин предложил ему 
разобрать сложную схему нового 
станка* Артеменков не смог сде
лать этого до конца, и ему отка
зали в повышении разряда. Он 
согласился бы с таким решением, 
если бы не видел, как тут же сда
вали экзамен на седьмой разряд 
немолодые рабочие* Они не лучше 
Артеменкова разбирались в этой 
схеме. Однако квалификационная 
комиссия нашла возможным при
своить им седьмой разряд.

Давно бы надо серьезно преду
предить, например, мастера ре
монтно-механического цеха Руда

Молодежь театра участвовала во 
встречах с работниками печати й 
в зрительской конференции, кото
рая подвела итоги гастролей те
атра в Молотове.

Особенно памятен для коллек
тива выезд со спектаклем «Самое 
заветное» в колхоз-миллионер 
«Крестьянин», Богородского рай
она, Горьковской области.

За день до показа спектакля в 
колхоз прибыла бригада художни- 
коа и осветителей* Они оборудо
вали сцену, написали декорации, 
установили свет* А вечером сле
дующего дня к клубу колхоза 
подъехали машины, которые при
везли актеров, музыкантов, гри
меров, костюмеров. Колхозники по
знакомили гостей со своим об
ширным образцовым хозяйством.

А когда открылся занавес, и ар
тисты увидели своих новых дру
зей, до предела заполнивших зал, 
они забыли о том, что на сцене 
нет настоящих декораций, что она 
мала и неудобна, что зрителей в 
зале чуть не в два раза больше, 
чем мест: в дверях, на окнах раз- 
ме«тились колхозники. Играли 
участники спектакля с таким вдох
новением и подъемом, с каким 
не играли, может быть, никогда.

Вее встречи коллектива театра 
с рабочими заводов тоже не были 
простыми концертами* Артисты 
знакомились с производством и с 
людьми, для которых они создают 
свои епектакли*

Наряду с основной производ
ственной работой театр готовил 

кова за пренебрежительное отно
шение к молодым рабочим, за ук
рывательство неблаговидных дей
ствий группки бригадиров. Сле
довало ожидать, что начальник 
цеха тов. Казанцев так и посту
пит. А этот руководитель, наобо
рот, своим попустительством по
могал мастеру растить из неко
торых бригадиров своего рода 
аристократов, людей, которые не 
дорожат честью предприятия. 
Конечно, таких меньшинство, но 
они есть, и заводской комитет 
комсомола обязан проявить свое 
отношение к ним.

Куйбышевский райком ВЛКСМ 
определяет победителя в соревно
вании на основе характеристик, 
представляемых заводскими коми
тетами, и не интересуется дейст
вительным положением дел даже 
в тех коллективах, которым при
суждает первенство. Дело ведь,не 
только в том, что участок планы 
перевыполняет и достигает опре
деленных успехов в тех или иных 
общественных начинаниях. Поин; 
тересовались ли в райкоме, как 
рабочие передового участка цеха 
серийной аппаратуры совершен
ствуют свое мастерство, как по
вышают квалификацию люди, ме
сяц за месяцем завоевывающие 
знамя? По всей вероятности, 
нет.

И еще. Сила и действенность со
циалистического соревнования за
ключаются в том, что оно помогает 
вскрывать и ставить на службу 
производству внутренние резервы* 
Между тем, победители соревно
вания из цеха серийной аппарату
ры оставляют эти резервы нетро
нутыми, трудятся, образно выра
жаясь, с большим запасом мощно
сти. Ясно: когда рабочий выпол’ 
няет задания, не требующие всех 
его знаний и умения, он отдает 
производству меньше, чем может 
и должен отдать.

Действительная производствен
ная жизнь молодежи проходит ми
мо комитета ВЛКСМ завода 
«Уралэлектроаппарат». Его руко
водители вполне удовлетворены 
торжественными вручениями зна
мени «Лучшему в районе комсо
мольско-молодежному участку»*

А право держать такое знамя 
завоевано еще далеко не полно
стью. И, как показывают факты, 
вина за это ложится не на ра
бочих участка, а прежде всего и 
больше всего на комсомольских 
руководителей предприятия.

В. ТУРУНТАЕВ, 
Р* ФРУМОВ;

яа гастролях новую постановку— 
оперетту Целлера «Мартин Рудо
коп». Новый сезон в Свердловске 
театр начнет сценическими репе
тициями и в ноябре покажет этот 
спектакль свердловским зрителям.

Параллельно с подготовкой но
вого спектакля в театре на гастро
лях шла большая репетиционная 
работа. Театр не переставал ра
ботать над вводом новых испол
нителей в уже готовый репертуар*

Новыми работами пополнился 
репертуар молодежи* Р( Кузьмен
ко сыграла на гастролях роль 
А1адлен («Фиалка Монмартра»), 
В. Фыгин — Петра I («Табачный 
капитан»), В* Евдокимова — Ма- 
ринэ («Стрекоза»), А* Селезнев— 
Париджи («Фиалка Монмартра»)', 
В* Эгин — Париса («Прекрасная 
Елена»), Н. Бадьев — Франсуа 
(«Фиалка Монмартра») и Калха- 
са («Прекрасная Елена»), М. Ма- 
заев — Васильева («Голубой гу
сар») и Корсакова («Табачный 
капитан»),

В большую семью театральной 
молодежи в Горьком пришло по
полнение — выпускники Государ
ственного института театрального 
искусства А* Еланская, В* Алоин, 
И* Паскен и актриса Н. Ревин
ская* Молодые артисты уже вы
ступали в спектакле «Голубой гу
сар»*

Возвратясь с гастролей, с чув
ством повышенной требователь
ности к себе коллектив начнет 
свою работу в новом сезоне. ,

И* РИФ,



Шефы в колхозе

На зерногоке второй поле
водческой бригады ачитского 
колхоза имени Сталина тру
дятся молодые рабочие Пер
воуральского новотрубного за
вода, шефствующего над 
Ачитским районом.

НА СНИМКЕ: бригадир ме
хано-прессового участка цеха 
ширпотреба Новотрубного за
вода, член КПСС Евгений 
Ильич Борисов и подручная 
никелировщика этого же за
вода комсомолка Александра 
Гусева у турбопульта.

Снимок Я. Кунина.

ФУТБОЛ

Встреча армейцев
В воскресенье на свердловском 

стадионе «Авангард» состоялась 
очередная встреча на первенство 
страны по футболу для команд 
класса «Б». Свердловские армей
цы играли с армейцами Тбилиси.

В первой половине игры одна 
из атак свердловчан увенчалась 
успехом. Игрок под № 8—Рыж
ков точно пробил по воротам, и 
гости вынуждены были начать 
игру с центра.

Однако достигнутый успех 
свердловчанам закрепить не уда
лось. Более подвижные гости по
степенно захватили инициативу и 
на забитый гол в их ворота отве
тили тремя.

Игра закончилась со счетом 
3:1 в пользу грузинских спорт
сменов.

Хорошо провел эту трудную 
встречу молодой судья I катего
рии Зыков (Свердловск). Смотро
вая комиссия свердловской колле
гии судей по футболу дала его 
судейству положительную оценку.

РЕЙД БРИГАДЫ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

Скоро начнется учебный год в 
школах рабочей молодежи. Ты
сячи молодых рабочих придут 
сюда, чтобы без отрыва от произ
водства получать знания. Учиться 
и одновременно работать очень 
трудно. Нужно, чтобы в общежи
тиях, где живут молодые рабочие, 
на предприятиях, где они рабо
тают, в школах, где они будут 
учиться, для них были созданы 
необходимые условия.

Как же в этом году школы, 
комитеты комсомола и админи
страция предприятий позаботи
лись об учащейся молодежи?

1. ЗАНИМАТЬСЯ
ПОПРЕЖНЕМУ НЕГДЕ

Газета в январе критиковала 
комитет комсомола фабрики 
«Уралобувь» за невнимание к 
бытовому устройству учащейся 
молодежи. В общежитиях фабри
ки не было создано условий для 
того, чтобы учащаяся молодежь 
могла нормально заниматься, не 
были оборудованы даже красные 
уголки, б тех пор прошло семь 
месяцев, но перемен почти нет.

Мы в общежитии № 24. В од
ной комнате живет около 70 де
вушек. На первый взгляд здесь 
все хорошо: белые покрывала на 
кроватях, цветы на подоконни
ках. Однако тем. кто учится в 
школах рабочей молодежи, в об
щежитии не хватает самого глав
ного — места, где было бы мож
но готовиться к занятиям. Крас
ного уголка, как и в прошлом 
году, нет. А в комнате всегда 
шумно — приходят гости, начи
наются танцы, шум.

Отсутствуют красные уголки и 
во многих других общежитиях 
фабрики.

— Места нет для красных 
уголков, — сказали нам в дирек
ции,—а новое общежитие строит
ся уже второй год.

Но разве это может быть 
оправданием? Ведь, в конце кон
цов, дело не в одних красных 
уголках. Комнату для занятий 
можно оборудовать в клубе, в 
одном из лучших общежитий. Вся 
беда в том, что никто ничего не 
предпринимает для этого.

2. УРОКИ ПРОШЛОГО 
ГОДА НЕ УЧЛИ

Новый учебный год в школах 
рабочей молодежи Чкаловского 
района начнется 1 октября, по 
многие рабочие мясокомбината 
уже давно решили, как они встре
тят его.

— Не буду записываться в 
школу: все равно не придется 
учиться, — говорит молодая ра
ботница Тоня Глазырина.

И девушка рассказывает нам о 
том, что она уже поступала в 
школу в прошлом году. Руково
дители предприятия и члены ко
митета ВЛКСМ своевременно не 
произвели распределение учащей
ся молодежи по сменам так, что
бы время работы и учебы не сов
падало. При всем своем жела
нии учиться Глазырина вынужде
на была оставить школу.

Этот факт, к сожалению, на 
мясокомбинате не единственный. 
Из года в год не могут учиться 
рабочие машинно-технологическо
го отделения колбасного цеха. 
Так, в прошлом году работницам 
этого отделения Лидии Золотыре- 
вой, Антониде Щекотовой и дру
гим зачастую приходилось рабо
тать в третью смену. А это озна
чало, что девушки должны были 
сразу же после окончания заня
тий спешно бежать на работу. 
Нередко — не успевали, опазды
вали. Несколько раз они обраща
лись в комитет комсомола, чтобы 
были созданы нормальные усло
вия для учебы. Но здесь дальше 
обещаний дело не шло. А между 
тем более половины всей учащей
ся молодежи мясокомбината в 
прошлом году не стало посещать 
школу.

В середине учебного года адми
нистрация сделала-таки попытку 
перевести несколько учащихся-ра
бочих в первую смену, но эта по
пытка носила такой неорганизо
ванный характер, что, выходя на 
работу, люди находили свое ра
бочее место уже занятым смен
ными рабочими.

Казалось бы, урок прошлого го
да должен благотворно сказаться 
на подготовительной работе к но
вому учебному году. Но члены 
нового комитета комсомола, как 
и их предшественники, твердо за
няли позицию невмешательства в 
учебу молодежи. И неслучайно 
в списке секретаря комсомоль
ской организации М. Погорело
вой — всего лишь 23 человека 
желающих учиться в вечерней 
школе. Это из нескольких сот мо
лодых людей, работающих на 
комбинате!

3. В РАСЧЕТЕ «НА ОТСЕВ»
Каменщик Уралмашзавода Се

мен Орлов окончил лишь пять 
классов и больше не стал учить
ся. В чем же дело? Ведь на Урал
маше—семь школ рабочей моло
дежи. Неужели ни в одной из них 
не нашлось места для молодого 
рабочего? Нет, место нашлось, но 
класс был настолько переполнен, 
что некуда было сесть. Орлов 
бросил школу.

Так перестали учиться в 

первые же месяцы прошлого учеб
ного года и многие другие рабо
чие завода. Что же сделали ди
ректоры уралмашевских школ, 
чтобы избежать такого отсева 
нынче?

В школе рабочей молодежи 
№ 117 нас приветливо встретил 
тов. Васильев:

— А у нас все в порядке, — 
оптимистична заявил он. — Как и 
всегда, по 45 человек в каждый 
класс записалось.

— Но ведь 45 человек в клас
се — это слишком много, — пы
тались возразить мы, — опять 
начнется старая история — мно
гим негде будет заниматься, и они 
уйдут из школы в первые же ме
сяцы...

Но эти доводы тов. Васильеву 
показались наивными. Оказывает
ся, школа специально набирает в 
каждый класс по 15—20 учащих
ся сверх нормы.

При этом дирекция школ вовсе 
не идет навстречу желающим 
учиться. Принятые даже не вклю
чаются в списки учащихся. Они 
нужны директорам как резерв 
на случай отсева определенного 
количества учащихся. А так как 
в районо к началу года фигури
руют заниженные цифры, то со
здается впечатление, что отсева в 
школах вообще не существует.

Нечего сказать: убедительными 
средними данными оперируют 
школы!

Об этом положении знает рай
ком комсомола. Но вместо того, 
чтобы пресечь эти цифровые ма
хинации, чтобы веско поставить 
перед соответствующими органа
ми вопрос об открытии в школах 
дополнительных классов, райком, 
по сути дела, занимает позиции 
стороннего наблюдателя. Его не 
волнует судьба молодых рабочих, 
которых дирекция зачисляет в 
школу лишь с расчетом «на от
сев».

* * •
До начала учебного года оста

лось совсем немного. Скоро мо
лодой рабочий придет в школу. 
Нужно в это оставшееся 
время сделать все, чтобы его не 
мучил вопрос, сможет ли он соче
тать работу с учебой, сможет ли 
продержаться в школе до конца 
учебного года. Комсомольские ор
ганизации предприятий должны 
помочь рабочей молодежи учиться, 
создать для нее все необходимые 
условия.

Рейдовая бригада газеты 
«На смену»!: А. ЛИХАНОВ, 
М. МОСТОСЛАВСКИЙ, М. 
РЫЖКОВ, Ю. СКОП, А. 
СОКОЛОВ.

Археологические 
находки под Владимиром

В окрестностях Владимира за
кончила работу археологическая 
экспедиция областного краевед
ческою музея и института исто
рии материальной культуры Ака
демии наук СССР.

Между селами Доброе и Бого- 
любово экспедиция обнаружила 
древнейшее сельское славянское 
поселение, обнесенное земляным 
валом. Найдены следы плавки же
леза и меди, из которых делались 
различные украшения, а также 
изделия из кости.

Такой же славянский поселок 
был на месте Боголюбове — лет
ней резиденции князя Андрея Бо- 
голюбского. Обломки лепной по
суды, обнаруженные здесь, отно
сятся к IX и X векам. На терри
тории замка А. Боголюбского, по
строенного в 1158 году, найден 
резной белый камень с изображе
нием женской головы высоко
художественной работы, которым, 
видимо, украшались стены не со
хранившегося до наших дней 
дворцового Боголюбского собора.

Большой интерес представляют 
раскопки, произведенные вокруг 
церкви Покрова на Нерли, по
строенной в 1165 году и являю
щейся шедевром русского зод
чества. Это сооружение и поныне 
поражает изяществом архитек
турных форм, стройностью про
порций, скромным и изысканным 
убранством. Под землей открыты 
белокаменные фундаменты гале
рей, окружавших храм с трех сто
рон.

Эти находки позволили восста
новить первоначальный облик 
церкви Покрова на Нерли, вели
чественного творения неизвестного 
гениального русского зодчего.

Шахматы
под редакцией А. И. Козлова

ЗАДАЧА
М, ГАФАРОВ 
(Свердловск) 

Печатается впервые

Белые: Кр£т6, Фс2, С(4, пешка 
е2 (4)«

Черные: Крс14, пешки: сб, ¿6 (3). 
Мат в два хода

Осенние тренировки конькобежцев
Для того, чтобы добиться зимой 

резкого улучшения своих спортив
но-технических результатов, надо 
заранее — летом, и особенно 
осенью, упорно готовиться к конь
кобежному сезону.

Осенняя часть круглогодичной 
тренировки, так называемая пред
сезонная тренировка конькобеж
ца. планируется Так, чтобы уро
вень тренировочных нагрузок по
вышался постепенно, последова
тельно. Это позволяет спортсмену 
к первым состязаниям на бего
вой дорожке развить силу, ско
ростную выносливость, координа
цию движений.

Основным средством осенней 
подготовки конькобежца является 
подготовка и сдача норм ГТО.

Для развития скорости особен
но рекомендуются легкоатлетиче
ский спринтерский бег с низкого и ' 

высокого старта, бег с ускоре
ниями, прыжки в высоту и в дли
ну с разбега и ,с места, разнооб
разные тройные и пятерные прыж
ки в различном сочетании смены 
ног«

Для развития силы выполняют
ся упражнения со штангой, гиря
ми и гантелями, упражнения с 
партнером, гимнастические уп
ражнения на снарядах.

Ловкость и координацию дви
жений хорошо развивают спортив
ные игры в волейбол, баскетбол, 
теннис, езда на роликовых конь
ках, имитационные упражнения, 
т. е.. движения, копирующие конь
кобежца при беге по прямой и на 
повороте, упражнения в равнове
сии на одной ноге и т. д.

Выносливость вырабатывают 
спортивная ходьба и бег, занятия 
гребным спортом, езда на велоси- I 

педе, бег по пересеченной местно
сти и метание облегченных сна
рядов: ядра, диска, копья, гра
наты, набивного мяча и т. д.

Привожу примерное содержание 
занятий на сентябрь—октябрь, 
которые следует проводить три 
раза в неделю по два часа каж
дое.:

Первый урок. Разминка: ходьба 
с бегом—6—8 минут. Общеразви
вающая гимнастика—10—12 ми
нут. Ускорение в беге—два раза 
по 50 метров. Низкие старты — 
4—5 раз по 15 метров. Бег с места 
на 100 метров—1—2 раза. Толка
ние ядра с разных рук. Пригиб
ной шаг—два раза по 70—80 мет
ров. Прыжки в высоту или длину 
с разбега — по 6—8 прыжков. Пе
ременный бег 100 метров быстро 
и 300 метров медленно (по
вторить 3—4 раза). Заключитель
ный легкий бег с переходом на 
ходьбу.

Второй урок« Гребля в умерен
ном темпе или езда на велосипе
де—30—40 минут,. Гимнастиче
ские упражнения, тройные прыж
ки—в— 8 раз. Подводящие упраж
нения к имитации бега конькобеж

ца—4—5 вариантов, повторить по 
20—30 раз каждый. Имитация бе
га с продвижением вперед — 
2—3 минуты. Подтягивание на 
сучьях. Ходьба на полусогнутых 
ногах—два раза по 50 метров. 
Снова езда на велосипеде—30—40 
минут..

Третий урок, Медленный бег 
1200—1500 метров. Гимнастиче
ские упражнения, прыжковые уп
ражнения. Ускорение в беге—два 
раза по 50 метров. Подводящие 
упражнения к имитации бега—4— 
5 вариантов по минуте на каждый, 
Имитация бега на коньках—6 ми
нут, после небольшого отдыха еще 
4 минуты и вновь, после отдыха,— 
2 минуты.; Кроссовый медленный 
бег 25—30 минут с ускорениями 
по 150—200 метров через 10 ми
нут.

К началу зимнего сезона трени
ровочные нагрузки следует посте
пенно повысить, увеличивая время 
кроссового бега и его скорость. 
Необходимо при этом выработать 
ритм дыхания (на 4 шага вдох 

и на 3 шага выдох или 3 шага 
вдох, 2 шага выдох).

Особое внимание необходимо 
уделить упражнениям для укреп
ления мышц ног и спины. Для 
этого рекомендуются упражнения: 
приседания, наклоны, вращение 
корпуса с грузом на плечах (с лег
кой штантой, мешками с песком, с 
камнями). Большую нагрузку да
ют на ноги прыжковые упражне
ния с легким грузом—3—5 кило
граммов..

Необходимо проводить утрен
нюю гимнастику.

За осенний период надо в со
вершенстве изучить технику бега 
па коньках, чтобы зимой основное 
внимание уделить исправлению от
дельных ошибок в технике бега, 
подготовке к первым соревнова
ниям. Все это должны помнить 
тренеры-общественники, занимаю
щиеся с молодыми конькобеж
цами.

Е. СОПОВ, 
заслуженный мастер 

спорта СССРг
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